

令和7年度 第6回 東区自治協議会 議事概要

開催日時	令和7年10月30日（木）午後3時から午後3時20分
会場	東区プラザ ホール
出席者	<p>【委員】</p> <p>佐藤（敦）委員、木村委員、関根委員、小嶋委員、長谷川（徳）委員、稻田委員、 佐藤（清）委員、松川委員、近藤委員、月岡委員、大野（裕）委員、 佐藤（恵）委員、関塚委員、野口委員、長谷部委員、樋口委員、行田委員、 脇屋委員、大野（誠）委員、長谷川（瑞）委員、山田委員、吉田委員、倉田委員、 塩原委員</p> <p style="text-align: right;">計 24名</p> <p>〔欠席：椎谷委員、佐藤（美）委員、新井委員、大澤委員、津野委員、生野委員〕</p> <p>【事務局】</p> <p>(区役所)</p> <p>野本区長、岩浪副区長（総務課長）、金子区民生活課長、星野健康福祉課長、 堀川保護課長補佐、今井建設課長、竹田石山出張所長、高橋山の下・石山図書館長、 濵谷東区教育支援センター所長、青柳中地区公民館長、地域課職員</p>
1. 開会	<p>(佐藤会長)</p> <p>これより、令和7年度第6回東区自治協議会を開会します。はじめに、区長より一言 ごあいさつをお願いします。</p> <p>(野本区長)</p> <p>皆様、こんにちは。お忙しいところお集まりいただきまして、誠にありがとうございます。前回の自治協議会で、東区のイベントとして、東区オープンファクトリー、東区防災・安心安全フェスタについて紹介させていただきました。</p> <p>10月25日に開催した、東区オープンファクトリーでは、東区内18の事業者様と新潟県立大学、新潟大学をはじめとした5つの関係団体様と一緒にになって開催することができました。今年で3回目となります。1回目、2回目とも雨に見舞われまして、今回は三度目の正直ということで、天気に恵まれ大勢の方にお越しいただき賑やかなイベントとなったところです。また、東区内の事業者様の工場見学や、ものづくり体験と、いろいろと工夫をこらした催しもあり、これを機に東区の事業者様をより知っていただけたかなと思ったところです。</p> <p>翌日26日には、区役所庁舎の南口エントランスをメイン会場に、東区防災・安心安全フェスタを開催しました。こちらは、家族連れをターゲットに、防災、防犯の意識を高めようということで開催したイベントです。こちらのイベントも大勢の方にお越しいただいたのですが、あいにくの雨で、屋外で地震を体験する車が来る予定が中止となり、少し残念でした。ただ、大勢の方にお越しいただき、イベントとしては成功したかなと思っています。</p> <p>東区のイベント以外にも、この週末、また11月にかけては、各地域でいろいろなイベントを開催する予定となっています。自治協議委員の皆様も参加されるイベントもある</p>

かと思います。参加する中で、感じたこと、例えば、このイベントのこういう部分がよかつた、もっとこうすればよかつた、東区にこういうイベント、こういうことをしてもらいたい、というものがございましたら、遠慮なくお話ししていただければと思います。 それでは、第6回東区自治協議会を開催します。よろしくお願ひします。

(事務局)

引き続き、議事に入ります前に、事務局から報告と確認をさせていただきます。本日は椎谷委員、佐藤美代子委員、新井委員、大澤委員、津野委員、生野委員から欠席の連絡をいただいているが、出席者数が「新潟市区自治協議会条例第9条第2項」の規定に達していますので、本会議は成立しています。

また、報道関係者から取材の申し出があった場合は許可してよろしいでしょうか。

(異議なしの声)

それでは、そのようにさせていただきます。

ここで資料の確認をします。本日の資料は、次第、資料1-1から資料1-4と参考資料となります。資料は全て机上配布となっていますので、ご確認をお願いします。不足がございましたらお知らせください。

それでは、佐藤会長より議事進行をお願いします。

(佐藤会長)

本日もご参加いただきまして、ありがとうございます。全体集会後、意見交換会を開催しますので、ご参加をお願いしたいと思います。

それでは、議事を進めたいと思います。

はじめに2.自治協議会関連事項（1）各部会報告です。市民協働部門の第1部会から報告をお願します。

(大野（誠）委員)

令和7年度第6回東区自治協議会第1部会は、令和7年10月10日金曜日午前10時から、東区プラザ音楽練習室2にて行われました。出席者は記載のとおりです。

1.令和7年度自治協議会提案事業について

(1)これまでの部会で出たアイデアの共有

これまでの会議で出されたアイデアを共有し、今後実施する事業に向けた方向性を確認しました。

(2)今後の事業方針検討

啓発活動をするために、広報物をつくってはどうかということになりました。

検討した結果、皆様に配布して見てもらえる形から考えると、分厚いものをやつても見てもらえないため、ちょっとしたものを制作して配布したらよいのではないかと思い、クリアファイルに交通安全、自転車のマナーなどを、キャラクターを使って漫画のようなデザインにして、いろんな所に配布することになりました。

クリアファイルは、手提げとしても、クリアファイルとしても使えるという形にして、役に立つものにしたいと思っています。クリアファイルの中には、すでに自転車のマナー集のようなものができているようですので、それを挟み込み、しっかり見てもらえるようにしたいと思います。

現在、クリアファイルにどのような情報を載せたらいいのかということで、裏表をいれてもスペースには限りがありますので、委員からどのようなことを聞きたいか、知りたいということを挙げていただき、来月の部会では、警察から正しい対処、正しい情報を確認し、内容を精査しようと考えています。

また、どの場所で、どのように配布したら効果的かと考えました。メインは高齢者なため、高齢者にどのように周知したらよいか考えた結果、買い物に自転車で来る人がいるため、その人をターゲットに配布してはどうかとなりました。地区も、山の下地区や石山地区といった形で、大きなスーパーや、いろいろなイベントで、曜日の割引セールなどに合わせて買い物に自転車で来る方に対して、役員でお渡しして、周知していく形を検討しています。

次回の開催日は、11月14日金曜日午前10時から、東区プラザ音楽練習室2にて行います。

(佐藤会長)

ありがとうございました。ただいまの報告につきまして、何かご意見やご質問いかがでしょうか。

それでは、福祉・教育・文化部門の第2部会から報告をお願いします。

(関根委員)

・第2部会

前回、部会長が部会を欠席にされたため、副部会長の関根からさせていただきます。

令和7年度第6回東区自治協議会第2部会は、令和7年10月9日木曜日午後2時30分から、東区プラザ音楽練習室2にて行われました。出席者は記載のとおりです。

1.令和7年度自治協議会提案事業について

(1)前期までの活動についての振り返り

4月から9月までの活動内容について事務局から説明があり、活動の振り返りを行いました。

(2)調査研究していく内容等についての協議

第2部会で取り組むテーマや、実施事業のイメージについて、意見交換を行いました。意見交換で出た主な意見としては、子どもと高齢者が一緒に楽しめるイベントが開催できるとよいと思う。イベントを開催した場合、会場までの交通手段がない人も参加できるような工夫が必要だと思う。イベント開催日に利用できる、区バスのフリーパスを配布するとよいと思う。イベントを開催するだけでなく、地域が交流事業を企画する際の、参考になる情報をまとめた冊子や手引き等を配布できるとよいと思う。イベントのように大きなものでなくても、あいさつ運動のように地域すでに取り組んでいるものも、工夫次第では交流につながるのではないかと思う。交流につながるポイント等を伝えられるとよいと思うとい

	<p>う意見が出ました。</p> <p>意見交換の結果、第2部会では、「子どもと高齢者の交流」をテーマとし、交流機会の創出、きっかけとなるイベントの開催と、交流の仕組みつくりの支援となるような冊子類の制作の2つを実施事業案とすることとしました。次の部会では、イベント内容や冊子類の制作に向けた調査方法等について協議する予定です。</p> <p>次の開催日は、11月13日木曜日午後2時30分から、東区プラザ音楽練習室2にて行います。</p> <p>(佐藤会長)</p> <p>ただいまの報告について、何かご意見やご質問はいかがでしょうか。よろしいでしょうか。</p> <p>それでは、産業・環境部門の第3部会から報告をお願いします。</p> <p>(行田委員)</p> <p>・第3部会</p> <p>令和7年度第6回東区自治協議会第3部会は、令和7年10月9日木曜日午前10時から、東区プラザ音楽練習室2にて行われました。出席者は記載のとおりです。全員出席となり、非常によかったです。</p> <p>1.令和7年度自治協議会提案事業について</p> <p>(1)前期までの活動についての振り返り</p> <p>4月から9月までの活動内容について事務局から説明があり、活動の振り返りを行いました。</p> <p>(2)課題解決に取り組むテーマについて協議</p> <p>これまでの空き家と空港について関係者からの説明を踏まえて、再度課題と取り組むテーマについてのグループワークを行いました。グループワークの結果、取り組むテーマは、空港の利活用となりました。空き家は、部会でできるものがほぼないのではないかと思うためです。空き家の主な原因として、どこにあるのか、誰が所有しているのか、そういった実態を把握できていないということで、それを情報として取ろうとしても少し難しいかなと。また、空き家になってしまってから何かをしようとしても難しい。空き家になる前の人たちにアプローチして、空き家になると大変だよということを説明していくことができるのではないかと。転出や死亡の手続きの中で、住んでいた建物について確認することができれば、空き家予備軍の把握ができるのではないかと思うのですが、いずれにしろ部会のテーマとしては難しいだろうということになりました。</p> <p>空港の駐車場は、1,300台が駐車可能と聞いていますが、特に週末は満車、平日でもかなり空きが少ないということで、問題だと思っています。空港を利活用してもらうには、まずイベントができたり、子どもを遊ばせたりするスペースがあることを知ってもらう、空港でこんなことができるということの周知も必要ではないかと。また、空港で自治協議会主催のイベントを実施することで、いろいろな用途で使える場所であることを知ってもらえるのではないかと。空港を見学したあとに、会議室で部会をやったという経緯もあり、たまに変わったところでや</p>
--	--

	<p>るのもいいなと思いました。</p> <p>次回の開催日は、11月13日木曜日午前10時から東区プラザ音楽練習室2にて行います。</p> <p>(佐藤会長)</p> <p>ただいまの報告について、何かご意見やご質問はいかがでしょうか。よろしいでしょうか。</p> <p>それでは、広報紙編集部会から報告をお願いします。</p> <p>(長谷川(徳)委員)</p> <p>令和7年度第3回東区自治協議会広報紙編集部会は、令和7年10月17日月曜日午後3時30分から、東区役所会議室Cにて行われました。出席者は、記載のとおりです。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 第36号(12月21日発行分)の構成について <p>前回の会議で出たアイデアをもとに、掲載内容やレイアウトについて確認を行いました。主な意見としては、自治協議委員会の魅力を紹介する記事は、委員になろうと思ったきっかけや、実際に委員になって感じたギャップなどを掲載するのはどうか。それから東区委員研修会に関する記事では、哲学対話とは何かということを、読み手に伝わるように掲載内容を工夫することがよいと思う。ぬたりんのことをよく知らない人も多いと思うので、ぬたりんのプロフィールを紹介する記事を掲載すると、さらなる認知度向上につながり、ぬたりんの魅力がより伝わると思う。紙面全体として文章が多い印象を読み手が受けると最初からもう読まないと思うため、文章は簡潔にまとめ、イラストや写真を多く用いて、読みたくなるように心がけるとよいと思うという意見が出ました。</p> <p>次回の開催日は、令和7年11月7日金曜日午後1時から、東区役所会議室Aにて行います。</p> <p>(佐藤会長)</p> <p>ただいまの報告について、何かご意見やご質問はいかがでしょうか。よろしいでしょうか。</p> <p>続きまして、3. その他です。事務局からお願いします。</p> <p>(事務局)</p> <p>参考資料についてご報告いたします。</p> <p>9月に東区プラザで開催した、「令和7年度自治協議会全体委員研修会」の報告資料が、市民協働課より届きました。例年、東区の参加率が高く、事務局としては大変ありがたく思っております。アンケート結果も記載されていますが、概ね好評な評価をいただけたとのことですので、後ほどご覧いただきたいと思います。また、9ページ下段に記載してありますが、来年度の全体委員研修会の日程が決まったそうです。来年度は、令和8年5月15日金曜日午後、黒崎市民会館にて開催されます。こちらは、東区役所からのバスを準備する予定です。詳細につきましては、わかり次第ご案内させていただ</p>
--	---

	<p>きますので、ご参加をお願いします。</p> <p>議会事務局より、「新潟市議会 議会報告会」のチラシが届いております。昨年は東区プラザで開催された報告会ですが、今回は黒埼市民会館と新津健康センターで開催されるとのことです。報告会の内容は、記載のとおりの二部構成で、申し込みは不要です。なお、黒埼市民会館の西区会場は、事前申し込みをするとオンライン参加ができます。お時間等の都合が合えば、ぜひご参加いただければと思います。詳しいお問い合わせは、チラシに記載の議会事務局にお願いします。</p> <p>(佐藤会長) ありがとうございました。 それでは、最後に事務局から事務連絡をお願いいたします。</p> <p>(事務局) 事務連絡です。</p> <p>次回の全体会議は、令和7年11月27日木曜日午後2時から、こちら東区プラザホテルで行います。</p> <p>次に、各部会です。第1部会は11月14日金曜日午前10時から、東区プラザ音楽練習室2で行います。第2部会は11月13日木曜日午後2時30分から、東区プラザ音楽練習室2で行います。第3部会は11月13日木曜日午前10時から、東区プラザ音楽練習室2で行います。広報紙編集部会は、11月7日金曜日午後1時から、東区役所会議室Aで行います。</p> <p>(佐藤会長) それでは、これで予定された議題はすべて終わりました。以上をもちまして、令和7年度第6回東区自治協議会を閉会します。</p>
傍聴者	0名
報道機関	0社